

## Résumé

## Dix choses que vous devez savoir... sur l'aide financière aux étudiants canadiens de niveau postsecondaire Octobre 2008

L'un des principaux moyens utilisés par les gouvernements pour se préparer à relever les défis sociaux et culturels de l'avenir est d'apporter une aide financière aux étudiants du postsecondaire et à leur famille. Ce rapport a pour principal objet de fournir une vue d'ensemble des montants et des types d'aide financière que reçoivent les étudiants du postsecondaire à l'échelle nationale. Du fait que les programmes d'aide financière varient considérablement d'une province à l'autre, et que les choix de politiques diffèrent selon les territoires de compétence, une vue d'ensemble à l'échelle nationale peut autant brouiller que clarifier les données. Quand, par exemple, certaines provinces effectuent des investissements au moment même où d'autres annoncent des coupures, un aperçu national peut donner l'impression trompeuse qu'il n'y a eu absolument aucun changement. C'est pourquoi nous avons tenté, dans la mesure du possible, de rendre compte des tendances provinciales autant que nationales.

En dernier lieu, ce rapport apporte de nouveaux éléments : les données sur l'aide financière que les collèges et les universités accordent aux étudiants de premier cycle. L'information sur le montant des dépenses que les établissements postsecondaires affectent aux divers types de bourses est très difficile à obtenir. Toutefois, la Fondation a récemment commandé un sondage sur ces établissements pour combler cette lacune. Bien que le sondage n'englobe pas tous les établissements, il a permis de recueillir des données de collèges et d'universités regroupant près de trois quarts des étudiants de premier cycle au Canada, ce qui fournit un bon point de départ pour étudier cet élément important de la situation globale.